

Riesaer Tageblatt

und Anzeiger (Elbeblatt und Anzeiger).

Drehtafelzeitung
Tageblatt Riesa
Gemeinf 1237
Postfach Nr. 53

Buchdruckerei
Breslau 1880
Stralauer
Riesa Nr. 52

Nr. 198

Donnerstag, 25. August 1938, abends

91. Jahrg.

Diese Zeitung ist das zur Veröffentlichung der amtlichen Bekanntmachungen des Amtshauptmanns zu Großenhain beständige Blatt und enthält amtliche Bekanntmachungen des Finanzamtes Riesa und des Hauptzollamts Meißen.

Das Riesaer Tageblatt erscheint jeden Tag abends 1/2 Uhr mit Ausnahme der Sonn- und Feiertage. Bezugspreis, bei Vorabzahlung, für einen Monat 2 Mark, ohne Zustellgebühr, durch Postbezug Nr. 214 einschl. Postgebühr (ohne Zustellgebühr), bei Abholung in der Geschäftsstelle Wochentafel (6 aufeinanderfolgende Tafeln) 15 Pf., Einzelnummer 15 Pf. Preis für die Nummer des Ausgabedates sind bis 10 Uhr vormittags aufzugeben; eine Gewähr für das Erscheinen an bestimmten Tagen und Städten wird nicht übernommen. Grundpreis für die gefügte 48 mm breite mm-Zeile oder deren Raum 9 Pf., die 90 mm breite, 2 gefügte mm-Zeile im Textteil 25 Pf. (Grundschrift: Petit 8 mm hoch). Postgebühr 27 Pf., inbegriffen der Tag 60% Aufschlag. Bei fernmündlicher Anzeigen-Bekanntgabe oder fernmündlicher Abänderung eingeladener Anzeigenexte oder Probeabzüge zahlt der Verlag die Inanspruchnahme aus Wängen nicht drucktechnischer Art aus. Preisliste Nr. 4. Bei Konkurs oder Zwangsvorsteilung wird etwa schon bemühter Nachschlag hinfallig. Erststellungsart für Lieferung und Zahlung und Gerichtsstand ist Riesa. Höhere Gewalt, Betriebsstörungen usw. entbinden den Verlag von allen eingegangenen Verpflichtungen. Geschäftsstelle: Riesa, Goethestraße 58.

Reichsverweser von Horthy und der Führer in Berlin

In Berlin. Der hohe Gast des deutschen Volkes, Seine Durchlaucht der Reichsverweser des Königreichs Ungarn, Nikolaus Horthy von Nagybanya, ist gestern abend mit seiner Gemahlin in der Hauptstadt des Deutschen Reiches eingetroffen. Die Sonderzüge des Reichsverwesers und des Führers und Reichskanzlers liegen um 18.30 Uhr

gleichzeitig in dem in einem herrlichen Schmucksaal verwandelten Lehrter Bahnhof ein.

Über- und Überlaufende von Berlinern, die in immer steigender Erwartung auf den Augenblick der Ankunft gewartet hatten, empfingen das hohe ungarische Gespann und den Führer mit der ganzen herzlichen Begeisterung ihrer überströmenden Herzen.

lost, die hier das äußere Ehrensalut fortsetzte. Von den Brandenburger-Tor-Wachen des Heeres wie die deutsche Reichskriegsflagge. Die französische Wacht hat die Tricolore gehisst.

Nachdem die Lautsprecher die Ankunft auf dem Bahnhof angekündigt hatten, war die Spannung der hier wartenden Massen auf den Höhepunkt gestiegen. Alles schaute gebannt nach der Richtung des Königsplatzes, aus der die Wagenkolonne kommen musste. Im majestätischen Fluge zog das viermotorige Großflugzeug "Generalfeldmarschall von Hindenburg" eine große Schleife über dem Königsplatz. Die Soldaten präsentierten das Gewehr, und schlugartig leuchtete die Illumination der Polonen und der Säulenreihen unter den Linden in der abendlichen Dämmerung auf. Jetzt wurden die ersten Begleitwagen sichtbar, und schon brandeten Heilsrufen auf, als Admiral von Horthy und der Führer sichtbar wurden.

Ein Sturm des Jubels brach los, als die beiden Staatsoberhäupter im offenen Wagen des Brandenburger Tor durchliefen, wo die militärische Wache ins Gewehr getreten war. In langsamem Fahrt nahm die lange Wagenkolonne mit den hohen ungarischen Warten und ihren deutschen Begleitern ihren Weg zur Wilhelmstraße, geleitet von dem wogenden Jubel der Berliner, die zum Zeichen ihrer Freude die ungarischen und die Hakenkreuzfahnen über ihren Häuptern schwangen.

Die Begleitung des Reichsverwesers im Hotel "Adlon"

Während die ersten Wagen mit dem Reichsverweser und dem Führer sowie Frau von Horthy und Frau Göring unter dem Jubel der Menge in die Wilhelmstraße einbogen, fuhr ein Teil der Wagen vor dem Hotel "Adlon" vor. Ihnen entstiegen der ungarische Ministerpräsident mit den ungarischen Ministern und der Begleitung sowie Generalfeldmarschall Göring, Reichsaußenminister von Ribbentrop und Reichsminister Dr. Goebbels. Begleitet von brandenden Heilsrufen begaben sich der Generalfeldmarschall, der Außenminister und Reichsminister Dr. Goebbels in das Hotel, um sich hier in der Vorhalle von den hohen Gatten zu verabschieden.

Kultwaffe präsentiert in der Wilhelmstraße

In freudigem Gewoge der ganzen Innenstadt bildete die feierlich ausgeschmückte Wilhelmstraße eine Ruhé-Zone. Nur ein Teil des Hauses des Reichspräsidenten gegenüberliegenden Bürgersteiges ist bereit in den frühen Nachmittagsstunden belegt worden. Schlagartig ändert sich jedoch das Bild, als kurz vor 19 Uhr die Wagenkolonne von den Linden her in die von Soldaten der Kultwaffe flankierte Wilhelmstraße einbiegt. Hier branden noch einmal die Wagen der Begleitung doch, als die ersten Wagen in den aber und über mit Hortensien und anderen prächtigen Blumen geschmückten Hof einbiegen.

Die Standarte des Reichsverwesers steigt am Hahnemühl Platz

Zur gleichen Sekunde erweckt eine Kompanie des Wachregiments Berlin die Ehrenbezeugung. Langsam steigt am Hahnemühl Platz die Standarte des Hauses des Reichspräsidenten vor. Von links herauf grüßt in großer vergoldeter Ausführung das ungarische Wappen mit der Stephanskronen. Unter der jubelnden Begeisterung der Menschenmenge entsteigt der Reichsverweser dem Wagen und wird von dem Führer in das Haus des Reichspräsidenten geleitet. Ihm folgt gleich darauf Frau von Horthy, begleitet von Frau Göring. Nach einer kurzen Begrüßung durch den Chef des Präsidialanzels des Führers und Reichskanzlers, Staatsminister Dr. Meißner, und seine Gattin verabschieden sich der Führer und Frau Göring von den Gästen und verlassen, wieder unter dem Jubel der Bevölkerung, das Haus. Obwohl ein Tauerregen heruntergeht, weicht die Menge nicht von der Stelle und bedachtet die Ausfahrt der übrigen Wagen der langen Kolonne.

Nach ihrem Eintreffen im Haus des Reichspräsidenten wurden Reichsverweser Admiral von Horthy von Staatsminister Dr. Meißner und Frau von Horthy von Frau Meißner durch die Räume geleitet, so auch in das schlichte Arbeitszimmer des verehrten Reichspräsidenten, das völlig unverändert geblieben ist.

Schon Stunden vor der Ankunft des Führers und seines hohen Gastes in der Reichshauptstadt hatte sich auf dem mit Bohnen der beiden betreibenden Nationen und weißen Polonen feierlich geschmückten Wilhelmplatz eine erwartungsfrohe Menschenmenge eingefunden, voran die Jugend, die sich besten Blüte unmittelbar hinter der Sperrfeuer der SS erkämpft hatte.

Die ersten Heilsruhe brauchten auf, als Reichsminister Dr. Goebbels von der Rampe des Propagandaministeriums zum Bahnhof fuhr. Nicht minder freudig wurde Generalfeldmarschall Göring begrüßt.

Der Führer kehrt in die Reichskanzlei zurück

Jubelnde Bewegung geht durch die Menge, als der lange Zug der Kraftwagen die Wilhelmstraße erreichte. Trommelwirbel klangen auf, die Ehrenkompanie in der Reichskanzlei präsentiert, und schon hielt der Wagen des Führers als erster im Vorhof. Während immer wieder Jubelruhe auslängen, stieg der Führer aus und begab sich in die Reichskanzlei. In dem langen Zuge der Wagen, die dem Führer das Geleit gaben, kehrten auch Generalfeldmarschall Göring und Dr. Goebbels wieder in ihre Ministerien zurück.



Jubel um den Führer und seinen hohen Gast in der Reichshauptstadt

Unter dem Jubel der Berliner Bevölkerung trafen der Führer und sein hoher Guest in Berlin ein. — Das Bild zeigt den Führer und Admiral von Horthy auf dem Wege zum Haus des Reichspräsidenten.

(Weltbild-Wagenburg - M.)